

¿Qué debes saber sobre la especialidad de **ANATOMÍA PATOLÓGICA?**



Hablamos con César Chappuis de Oliveira,

residente de 4º año en el Hospital Universitario de Bellvitge.

¿Cuáles serían para ti los 3 puntos más fuertes de la especialidad?

- Se obtiene una comprensión amplia y profunda de las entidades patológicas con un marcado enfoque clínico-patológico.
- Aspectos relacionados con la calidad de vida. Por ejemplo, hay instituciones en las que no se hacen guardias. En nuestro hospital, no se hacen guardias los fines de semana.
- Posibilidad de introducirse y desarrollarse dentro del ámbito de la investigación y de nuevas tecnologías como la biología molecular, genética, etc.

¿Y cuáles serían los más débiles?

- Cuerpo teórico inabarcable.
- Riesgo biológico elevado.
- Al no tener guardias de 24 horas, la remuneración es más baja que nuestros co-R's de otras especialidades.

¿Qué 3 cualidades consideras que debería tener un residente de tu especialidad?

- Paciencia y tesón.
- Habilidades de visión espacial.
- Gusto por el estudio.

¿Cómo es el día a día de un residente de Anatomía Patológica?

- Diagnóstico (microscopio).
- Estudio y actividad docente.
- Inclusión (tallado y preparación de las muestras para su estudio).
- Autopsias (en franco descenso cuantitativo).
- Comités (de prácticamente todas las especialidades).

¿Cómo funcionan y cuáles son las rotaciones que se hacen durante la residencia?

Se realizan rotaciones por las distintas subespecialidades siguiendo un modelo diferente en cada hospital, con la posibilidad de realizar rotaciones externas atendiendo a las preferencias del residente.

¿Cómo son las guardias?

Depende de cada hospital, en el nuestro no se realizan los fines de semana y se hacen al menos una vez a la semana, pero siempre dentro de nuestro servicio y especialidad (no son guardias de 24 horas).

¿Te puedes subespecializar?

Sí, hay innumerables opciones.

Una vez terminada la especialidad, ¿es fácil encontrar trabajo?

Sí, existe una gran y creciente demanda de patólogos.

¿Cómo es la relación médico-paciente? ¿Y con los familiares?

Prácticamente nula, excepto si realizas técnicas de tipo punción.

¿Volverías a elegir esta especialidad?

Sí.

¿Algún consejo respecto a la elección de especialidad?

Es una especialidad tranquila, pero muy exigente, que requiere muchas horas de concentración y estudio diarias.